
  Ata 41/2021 

Aos 04 dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e um, às dezenove 

horas, na Sede da Câmara de Vereadores de Bozano, realizou-se a 

quadragésima primeira Sessão Ordinária, do primeiro Período Legislativo, da 

sexta Legislatura, sob a Presidência do Vereador Maurício José Viana. O 

Presidente, invocando a proteção de Deus, abriu a Sessão, saudou os 

presentes, os internautas e convidou o vereador Aldemir Paulo Stochero para a 

leitura bíblica. Em seguida, o Vereador Secretário, Sr. Cezar Valmir Copetti, 

realizou a chamada nominal dos Vereadores, atestando presentes os Edis 

Cezar Valmir Copetti, Aldemir Paulo Stochero, Paulo Jair de Godoy, Sandra 

Raquel Ceccato, Ronei Antônio Felippin, Elton Schwancke, Simone Damaris I. 

Bigolin e Elvio Luis Meincke. Passou-se para a leitura da Ata da Sessão 

Ordinária anterior pelo também Sr. Secretário, a qual foi aprovada por 

unanimidade. Passou-se a leitura do Expediente do Dia, que constava das 

seguintes matérias: Indicações:  - Indicação n° 139, da Vereadora Simone 

D.I.Bigolin, que indica ao Poder Executivo, dentro das possibilidades financeiras 

e legais, que seja reforçada a indicação de n°07/2021  do Vereador Mauricio 

Vianna, para que seja realizada uma campanha de incentivo para transferência 

do IPVA de residentes do Município que  possuem veículos emplacados em 

outra cidade. - Indicação n° 140, da Vereadora Simone D.I.Bigolin, que indica 

ao Poder Executivo, dentro das possibilidades financeiras e legais, que seja 

reforçada a indicação de n°93/2021  do Vereador Mauricio Vianna, que seja 

realizada a colocação de lâmpadas, iluminação pública nos 5 (cinco) postes 

laterais de acesso ao túnel. - Indicação n° 141, do Vereador Maurício J. 

Vianna, que indica ao Poder Executivo, dentro das possibilidades financeiras e 

legais, que seja realizada a contratação de professor de artes marciais para 

disponibilizar aulas de autodefesa a crianças e adultos do Município. OFÍCIOS 

ENVIADOS/PROTOCOLIZADOS: - OF/CV-126/2021, de 28 de setembro de 

2021, do vereador Élvio Luis Meincke, ao Sd Luis Antonio Pinto, solicitando 

ronda nas propriedades rurais no interior do Município de Bozano. - OF/CV-

127/2021, de 28 de setembro de 2021, da vereadora Simone Bigolin, ao Sd 

Luis Antonio Pinto, solicitando ronda no perímetro do Município de Bozano. - 



OF/CV-128/2021, de 28 de setembro de 2021, da vereadora Simone Bigolin, 

ao Deputado Federal Afonso Motta, solicitando recurso ao Município de Bozano 

para aquisição de máquina de fralda. - OF/CV-129/2021, de 28 de setembro de 

2021, da vereadora Simone Bigolin, ao Deputado Federal Pompeo de Mattos, 

solicitando recurso ao Município de Bozano para aquisição de máquina de 

fralda. - OF/CV-130/2021, de 28 de setembro de 2021, da vereadora Simone 

Bigolin, a Deputada Estadual Juliana Brizola, solicitando recurso ao Município 

de Bozano para aquisição de máquina de fralda.  - OF/CV-131/2021, de 04 de 

outubro de 2021, do vereador Maurício J. Vianna, ao Prefeito Municipal,  

informando a destinação de recursos para conclusão do Poço artesiano da linha 

10. - OF/CV-132/2021, de 04 de outubro de 2021, do Poder Legislativo de 

Bozano endereçado ao Presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira, e 

Presidente do Senado Federal, Rodrigo Pacheco, solicitando a não extinção dos 

Municípios de que trata a PEC 188/2019. - OF/CV-133, e 134/2021 dos 

vereadores Maurício José Vianna, Sandra Raquel Ceccato e Cezar Valmir 

Copetti, ao Senador Luis Carlos Heinze, Deputado Federal Afonso Hamm, 

solicitando para que interceda, e trabalhe de forma desfavorável a aprovação da 

reforma administrativa – PEC32. PROJETOS PROTOCOLIZADOS: - Projeto de 

lei do Executivo nº 58/2021, de 27 de setembro de 2021, que “Dispõe sobre as 

Diretrizes Orçamentárias para o Exercício Financeiro de 2022”. Não houveram 

manifestações no Pequeno Expediente. No Grande Expediente, houve 

inscrição da vereadora Simone Bigolin, que cumprimentou o presidente, demais 

vereadores, assessores e presentes, e relatou sobre o encontro em defesa dos 

Municípios em Porto Alegre. Salientou que serão encaminhados ofícios as 

instancias superiores para reafirmar a emancipação dos municípios. Na 

sequencia houve inscrição do vereador Aldemir Stochero, que cumprimentou a 

todos e trouxe o relato sobre o Seminário realizado na UVERGS nos dias 28, 29, 

30 de setembro e 1° de outubro, sendo que no dia 28 esteve no gabinete do 

Deputado Covatti junto com o vereador Ronei e no gabinete do Deputado Ernani 

Polo em conjunto com o vereador Paulo e com o Comandante dos Bombeiros do 

RS, Eduardo Bonfanti. Relatou que dia 29 pela manhã, houve a palestra com 

Ana Janive, que palestrou acerca das Câmaras de Vereadores, protagonismo 

municipal atuação do Poder Executivo nos Municípios na pandemia, recursos, 



competência, governantes, história dos países, liberdade, princípios, 

constituição, liderança, administração pública, cenário atual, autoridade, demais 

cargos, regimes, direitos da constituição, leis federais, interesse público, 

encaminhamento de serviços. A tarde houve participação da reunião sobre a 

emancipação dos municípios na Câmara de Vereadores de Porto Alegre. No dia 

01° teve a palestra com Tales Garcia Santana, que falou dos desafios na 

Constituição do Poder Legislativo Municipal, orçamento, percentual fixo, 

subsídio, despesas dos vereadores, sendo que não pode gastar mais que 70% 

do orçamento, salários dos servidores e as despesas dos serviços anteriores. Na 

sequência, houve manifestação do vereador Elton Schwancke, que saudou o 

presidente e cumprimentou a todos. Afirmou seu apoio a todas indicações e 

ofícios dos colegas vereadores. Comunicou acerca da realização do risoto a ser 

realizado pelo CPM da Escola Municipal de Educação Bozano no dia 09 de 

outubro. Relatou que no dia 16 de outubro, as 14 horas e 30 minutos, haverá 

uma caminhada titulada como ”o laço rosa”, promovido pelo gabinete da primeira 

dama e secretaria da saúde em comemoração ao outubro rosa, mês de 

prevenção ao câncer de mama que iniciará no ginásio municipal. Na sequência, 

o presidente Maurício passou a presidência ao vereador Elton para manifestação 

na tribuna. Cumprimentou a todos os vereadores, assessores, primeira dama, 

secretária de educação e demais presentes. Agradeceu a todas as pessoas que 

lhe confortaram pela perda do pai, ao Prefeito, UVERGS, aos vereadores, e 

todos os amigos. Agradeceu o colega vereador Elton por ter representado a 

Câmara de Vereadores na reunião realizada com o Prefeito. Referiu que no 

último sábado aconteceu uma reunião em conjunto com o prefeito a pedido do 

grupo de moradores da comunidade da Linha 10, com o intuito de ver a 

possibilidade da conclusão do poço artesiano, e a possibilidade do Poder 

Legislativo poder ajudar. Foi realizada uma ata assinada em conjunto com o 

Prefeito em que o Legislativo se comprometeu no repasse de R$ 15.000,00 

(quinze mil reais) para deduzir dos próximos duodécimos que a Câmara tem 

direito. Todavia, em nova análise da situação, entendi pelo repasse do Poder 

Legislativo do montante de R$ 25.000,00 (vinte e cinco mil reais) para que sejam 

adquiridos o restante do material para que o poço possa ser colocado em pleno 

funcionamento. Parabenizou pela iniciativa da Primeira Dama pelo evento do dia 



16 de outubro. Por fim, em conversa com as vereadoras Sandra e Simone, 

referiu da possibilidade de realização de uma palestra no último sábado do mês, 

dependendo da disponibilidade do palestrante, em homenagem ao outubro rosa. 

Por fim, referiu da reunião realizada na última quinta na Câmara de Vereadores 

de Porto Alegre, pela emancipação dos Municípios, juntamente com os 

vereadores Paulo, Ronei, Aldemir, Sandra e Simone, com iniciativa da vereadora 

de Cruz Alta, Luirce assim como da UVERGS, e referiu que o Município de 

Bozano corre riscos pela reversão da emancipação. Os 226 Municípios do RS e 

os 1.217 no Brasil, caso de aprovação do artigo 115 da PEC 188 de 2019, os 

municípios que não tiverem 5.000 habitantes e não atingirem os 10% de auto 

sustentação serão extintos e voltarão para os municípios mães. Não será votado 

até ano que vem antes das eleições. Mas terá que haver um movimento na 

defesa dos municípios.  Hoje o Município de Bozano está entre os municípios 

que não tem assassinatos e que não tem criminalidade, sendo considerado bom 

para morar. Ressaltou que temos que lutar pelo nosso Município. Também falou 

sobre a PEC 32, que é a reforma administrativa, serviços públicos essenciais, 

qualidade de atendimento, sendo que esta reforma abre muitas brechas como 

corrupção, indicações políticas, rachadinhas, prejudicar atendimento a 

população. Essa reforma pretende transformar o serviço público que é o Estado 

numa ferramenta de interesses políticos e privados. O serviço público tem que 

prima pela qualidade de atendimento, o respeito de ser bem atendido. Referiu 

sobre a indicação para contratar professor para ministrar aulas de artes marciais, 

com intuito de beneficiar os alunos como autodefesa, aprendizado, maior 

concentração e foco, interação social positiva, auto controle, coordenação 

motora, benefícios mentais, canalização de estresse, desenvolvimento e 

disciplina. Por fim, registrou que está elaborando projeto de lei denominado “a 

casa do povo”. Passou-se para o Intervalo Regimental. Foram pautadas, 

votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes matérias: - Projeto de lei do 

Executivo nº 54/2021, de 21 de setembro de 2021, que “Dispõe sobre auxílio à 

Ceriluz, para a ampliação da rede pública de iluminação”. - Projeto de lei do 

Executivo nº 55/2021, de 23 de setembro de 2021, que “Autoriza a contratação 

temporária de Professor”. - Projeto de lei do Executivo nº 56/2021, de 24 de 

setembro de 2021, que “Ratifica a 1° alteração e consolidação do protocolo de 



intenções do consórcio intermunicipal do noroeste do Estado Do Rio Grande Do 

Sul- CISA.”. Em Explicações Pessoais, não houveram manifestações. Por fim, 

convidou os demais vereadores para o comparecimento na Sessão Ordinária, a 

realizar-se no próximo dia 11 de outubro de 2021, segunda-feira, as 19h00min, e 

agradeceu a presença de todos, encerrando a presente Sessão, da qual lavrou-

se a presente ata que, depois de aprovada, será assinada pelo Presidente e 

Secretário desta Casa.  

 


